

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
Escuela Medicina Veterinaria Concepción



**INFORME DE PASANTÍA EN CLÍNICA VETERINARIA DE LA UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN NOVIEMBRE 2013 – FEBRERO 2014**



**MEMORIA DE TÍTULO PRESENTADA A LA
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS DE
LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN, PARA
OPTAR AL TÍTULO DE MÉDICO
VETERINARIO**

DANIELA PAZ ORTEGA CÉSPEDES
CONCEPCIÓN-CHILE
2014

I. INTRODUCCIÓN

Antecedentes de la entidad

Un 17 de Marzo de 1919, de la mano del abogado Enrique Molina Garmendia y el médico Virginio Gómez, fue concebida esta casa de estudios la que contaba inicialmente con 123 alumnos, distribuidos en la escuela de Farmacia, Química Industrial, Dentística y Pedagogía en Inglés.

Con mucho esfuerzo fue creciendo hasta convertirse en una de las veinticinco universidades pertenecientes al Consejo de Rectores de Universidades Chilenas, y una de las más importantes de nuestro País.

Actualmente cuenta con 1.425.900 m², con 239.856 áreas construidas para tecnología e investigación, recreación y cultura, edificios académicos y administrativos.

Esta casa Universitaria cuenta con tres campus distribuidos en distintas zonas a lo largo de la región del Bío Bío, donde la casa central está ubicada en la ciudad de Concepción y dos sedes, una en la ciudad de Chillán y otra en la ciudad de Los Ángeles, las cuales ofrecen 86 carreras para alumnos de todo el país, programas de intercambio, además de programas de postgrado para profesionales emprendedores.

Facultad de Ciencias Veterinaria

La Carrera de Medicina Veterinaria inicialmente fue creada en Concepción en el año 1972, y luego fue trasladada en el año 1973 a la ciudad de Chillán por sugerencia del Director del área de Ciencias Agropecuarias.

En un comienzo fue parte de la Facultad de Ciencias Agronómicas y Forestales hasta su independencia en el año 1993 como una Facultad autovalente, de la mano del Dr. Alejandro Santa María, quien asumió el Decanato hasta el año 1998. Luego tomó el mando el Dr. Rubén Pérez, y en su periodo se logró la acreditación de la CNAP por un periodo de cinco años (2003-2008) para la Facultad de Medicina Veterinaria y la creación de la Clínica Veterinaria el año 2002.

Posteriormente, el Dr. Santa María retoma el cargo de decano en el año 2004 en la ciudad de Concepción, luego de la creación de la carrera de Medicina Veterinaria como parte de la ahora llamada Facultad de Ciencias Veterinarias.

En el mes de Junio del año 2007 fue creada la Clínica Veterinaria de la Universidad de Concepción, con el objetivo de entregar a la comunidad servicios Médico Veterinario de alta calidad, con una infraestructura y un staff de especialistas de primer nivel en continua actualización, además de la formación e integración de alumnos de pregrado en las distintas áreas de servicio.

Actualmente la Facultad de Ciencias Veterinarias se compone de tres departamentos: Ciencias Clínicas, Ciencias Pecuarias, y Patología y Medicina Preventiva, cada una a cargo de un director.

La carrera de Medicina Veterinaria, tanto en el Campus Chillán como Concepción, depende de la Facultad de Ciencias Veterinarias y tiene por objetivo formar profesionales con una sólida preparación científica, en una duración de 5 años distribuidos en 10 semestres académicos. Las asignaturas se dividen en tres semestres de ciclo formativo general, los siguientes cuatro semestres de formación científica y tecnológica especializada, y los tres últimos semestres de preparación profesional orientada a la formación médico-quirúrgica, aplicación de tecnologías productivas, y a la protección del medio ambiente y salud pública, todo con el fin de obtener profesionales capacitados y entrenados para la aplicación de los conocimientos adquiridos durante la educación superior.

Importancia de la entidad

La Clínica Veterinaria de la Universidad de Concepción, es una institución orientada al servicio de la comunidad, otorgando servicios especializados en diversas áreas para una atención responsable y objetiva de cada uno de sus pacientes. Cuenta con un equipo multidisciplinario de profesionales que está en constante actualización de las diversas ramas de la clínica de pequeños animales, para una mejor calidad de sus servicios.

Permite a los alumnos desde primer año familiarizarse con las diversas áreas de trabajo, poniendo en práctica todo el conocimiento teórico adquirido en las aulas.